
http : //hsb . voc . com . cn

2013年9月28日 星期六
编辑/校对 肖朝晖 伍宗辉 张文 美编/龚婷A10 能源导刊

益阳市副市长周振宇
调研电力工作

长沙市市长张剑飞（前排中）在市电力调控中心
了解负荷情况。

加快电网建设
服务地方经济快速发展

长沙、怀化、益阳、株洲四市领导对电力展开调研，高度关注电网发展，全力
支持电网建设

中共怀化市委书记张自银（右三）考察国网
怀化供电调度控制中心。

益阳市副市长胡立安（前排左一）在查看负荷情况。株洲市副市长何剑波（右二）现场办公解决电力设
施安全环境问题。

日前，中共长沙市委副书记、长沙市人民政府
市长张剑飞， 副市长何寄华率相关部门负责人到
国网长沙供电公司，了解当前负荷及供电情况。 省
电力公司副总经理、党组成员、国网长沙供电公司
总经理曹立逊， 国网长沙供电公司党委书记周宗
发全程陪同。

张剑飞一行来到调控中心，认真听取了目前高
温气候下的电网运行情况汇报， 对照负荷曲线图
详细了解了当前的电网负荷， 并对坚守在岗位一
线的调度员表示了慰问。

在随后的座谈会上，曹立逊对长沙电网度夏工
作作简要汇报，并表示，一定把保障安全可靠供电
放在首位，把优质服务放在首位，下一步争取加大
对配电网的投资建设，保证供电能力，保证电网安
全，举全公司之力，共同打好稳定供电攻坚战。

张剑飞代表中共长沙市委、市人民政府，对长

沙供电公司在连续 40 多天的高温天气下， 科学调
度，全力维护长沙电网安全平稳运行表示感谢和慰
问。 他强调，电网安全稳定运行是城市经济发展的
最基本保障，一定要确保电力供应，确保安全供电。
市政府将继续全力支持电力设施建设，与供电公司
建立长效沟通机制，全力以赴加大对保供电的新闻
宣传，加大对外力破坏的整治力度，政府将在各项
工作中给予供电公司全面支持。

据了解，截至 8 月 8 日，长沙地区已持续 40 天
高温日，8 月 7 日 13 时 25 分长沙电网最大电力负
荷达 462.5 万千瓦， 这也是今年第 12 次刷新最高
负荷记录。 目前长沙电网总体运行平稳，局部供电
区部分时段出现重载运行状况，通过主、配网运行
方式调整后，重载状况得到明显缓解，未出现拉闸
限电情况。

长沙市市长张剑飞调研长沙电网运行情况

中共怀化市委书记张自银调研电力工作
9 月 10 日上午， 中共怀化市委书记张自银在市

委常委、副市长石希欣 ，市委常委、市委秘书长谢宏
有以及市直相关部门负责人陪同下到国网怀化供电
公司调研。

张自银一行首先来到市行政执法局附近的城网
改造供电台区。 在该台区的一个居民小区内，张自银
认真查看了电表情况， 关切地询问：“现在居民安装
智能电表要不要收费？ 装了后可不可以远程抄表？ ”
在得知电力部门安装智能电表不收费，而且可以远程
抄表后，张自银说，电网和电表的建设安装要在确保
安全性能的前提下， 力争不影响城市和小区美观，依
托“三网融合”进一步整合管网资源 ，做到既让市民
得实惠又提升城市形象。

在该公司供电服务调度中心， 张自银详细了解
了居民用电问题受理情况及调度处理情况。 张自银
对该中心在全省率先实行领导值班制给予了肯定，
并希望供电服务调度中心再接再厉，为市民和企业提
供优质供电服务。

张自银一行还察看了城区人民路供电营业厅和

怀化电网控制调度中心， 详细了解居民用电缴费、业
扩报装以及怀化电网网架结构和近期用电负荷等情
况。

在随后召开的汇报会上，张自银听取了国家电网
怀化供电公司发展情况汇报， 对公司各方面工作成
绩，特别是“两网合并”以来为全市经济社会发展作出
的突出贡献给予了充分肯定。

张自银强调，要加快电网基础设施建设。 市委四
届五次全体（扩大）会议明确提出要坚持基础先行，电
力设施建设是基础设施建设的重要组成部分。 怀化供
电公司和全市各级党委、政府要按照“全力争取、认真
做好”的要求，加快电力基础设施建设。要按时完成农
配网的改造任务，既要解决农配网未改造村清零的问
题，也要促使部分改造村完全改造到位。 要积极推动
城市配网升级，无论是中心城区还是县城，都要把城
市配网的改造升级作为重要任务来抓。 要加快变电设
施的建设，当务之急是搞好中心城区南、北变电站建
设，确保到 2014 年建成城南变电站、到 2015 年建成
城北变电站。 ■王春霞 孙瑾瑜

■ 王 瑶

长沙市人民政府积极
协调电网发展建设工作

9 月 6 日， 长沙市人民政府副市长何寄华主持召开 2013
年第一次电网发展建设专题协调会议。 长沙市人民政府副市
长姚英杰，国网湖南省电力公司副总经理、党组成员、国网长
沙供电公司总经理曹立逊出席会议，长沙市相关部门、各区县
负责人参加会议。

会议听取了长沙供电公司关于长沙电网总体情况的汇
报， 特别是目前电网发展建设过程存在的突出问题和需要协
调解决的事项，对该公司提出的具体问题进行逐项分解落实。

长沙市人民政府肯定了多年来长沙供电公司为全市经济

社会发展和城市建设做出的巨大贡献， 特别是今年度夏高峰
期间，长沙电网长时间经历大负荷考验，整个长沙电网特别是
城区电网以几乎接近承载能力的极限运行， 加快电网发展建
设步伐已经到了刻不容缓的地步。

会议要求各级各部门提高认识， 对电力建设给予全方位
的支持，尤其是目前急需落实解决的 110 千伏五一村、溁湾、
太平输变电工程、500 千伏沙星线线路工程等八项建设工程及
方案，各级政府部门要加快手续办理，协调好征地、拆迁、阻工
等问题，把电力建设作为城市建设的重中之重，全程绿色通道
办理电力工程建设。 同时要求长沙供电公司主动履行职责，关
注各区、县和园区的发展需求，帮助解决各类用电问题。

此次会议加强了长沙供电公司与政府各级职能部门的沟
通，解决了目前长沙电网发展建设存在的几个“老大难”问题，
为加快电网发展打下了坚实基础。 ■ 陈泓冰

株洲市副市长何剑波到株洲供电公司调研
9 月 9 日下午，株洲市人民政府副市长何剑波在

市经信委负责人陪同下到国网株洲供电公司调研。
何剑波在听取该公司工作汇报后， 充分肯定了

该公司为地方经济发展所做的贡献，特别对该公司广

大干部员工在迎峰度夏和抗旱救灾的忘我付出表示
感谢和慰问。 详细询问了移动联通主交换站供电建
设、电厂直供电试点、电动汽车站点建设等工作进展
情况，对下阶段工作提出了要求。 ■ 段凌岚

益阳市副市长胡立安
高度关注电网安全供电
日前，益阳市人民政府副市长胡立安率市经信委主要负责

人等深入国网益阳供电公司，了解益阳电网当前工作情况。
在调度控制中心，胡立安详细询问了当前电网负荷情况和

设备运行情况，了解了危及电网安全运行的问题和隐患，并就
电网安全、队伍稳定、电力调度等问题与该局领导进行了交流。

胡立安在听取该公司工作报告后，高度肯定了该公司在度
夏期间所做的工作，特别是在持续高温高负荷期间，益阳电网
通过合理的方式安排，确保了电网的安全可靠供电。 胡立安指
出，在当前用电形势较为严峻的情况下，电网安全和员工队伍
的稳定是尤其重要的，特别是旱情现在比较严重，农村水泵机
埠的安全用电形势不容乐观， 电力部门更要关注农村用电情
况；其次要迅速出台特殊情况下，如何确保有序用电的相关应
急方案，及时上报市委市政府，确保一旦出现大面积停电等紧
急情况时能快速响应； 再者要建立常态电网信息报送机制，每
日早晨 7 时 30 分之前要及时通过有效平台报送全市电网供电
的相关信息，确保市委市政府实时掌握全市用电情况；同时，要
加强对一线电力员工的保护和关心，深入开展慰问活动，确保
员工们在高温下以平和冷静的心态投入到抢修、建设、服务等
工作中去，耐心做好客户的解释工作，赢得客户的理解与支持，
克服一切困难，确保用电设施安全，保证居民正常供电。

据悉， 自 7 月 11 日开始， 益阳电网最高负荷基本维持在
100 万千瓦以上。 7 月 31 日晚， 益阳电网最高负荷达到 116.7
万千瓦，日用电量达到 2313 万千瓦时，创出历史新高。 到目前
为止，益阳电网 110 千伏及以上设备运行情况良好，未发生由
于 110 千伏及以上设备过载、满载或故障造成的较大范围用户
停电事件。 ■ 周 畅

9 月 12 日下午，益阳市人民政府副市长周振宇在市经信委
等部门负责人的陪同下，深入国网益阳供电公司开展工作调研。

此行是周振宇分管电力工作后的首次调研。 周振宇一行先
后参观了 95598 值班室、调度控制中心、配网调度控制中心、通
信机房，对该公司各项工作有了一个全面而直观的了解。

周振宇表示， 电力工作是全市经济发展的重要部分， 电网
企业关系国计民生，涉及各行各业，服务千家万户，安全稳定责
任重于泰山。 市委市政府将为电力工作营造一个良好的工作环
境，同时也希望电网企业能从保安全、保民生的角度出发，紧紧
围绕市委市政府战略目标，加快电网建设，保持安全稳定，深化
优质服务，确保电力可靠供应，为服务益阳经济社会又好又快发
展做出新的更大的贡献。


